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宏观调控的手， 或将再次伸入市场。消
息称，新版能效领跑者制度有望在今年国庆
节前后正式落地。来自国家发改委网站的消
息显示，今年将实施能效领跑者制度，发布
能效最高的家电终端产品目录。

空窗一年后，节能补贴制度再次浮出水
面是什么原因？各方又是如何看待呢？

政策
只给冰箱空调“成绩好的”奖励

虽然，截至8月20日，在发改委官网上仍
没有新版能效领跑者制度何时实施的正式
公告。不过，网络上关于新版政策出台已经
有板有眼：时间在“今年国庆节前后”“对节
能效果最高的几款产品和型号进行公布、给
予补贴”。一台能效领先的空调，生产企业可
获得500元-1000元不等的补贴。领跑者制度
将采取“自动退出”，当第二年有更节能的产
品出现，老产品将自动退出补贴名单。

对于上述说法，中国家用电器协会秘书
长徐东生、中国电子商会副秘书长陆刃波等
纷纷表示，对具体实施情况并未接到通知。

距离“十一”仅有一个半月，领跑者制度
依然犹抱琵琶半遮面。到底国家财政补贴多
少？最高能效是要达到怎样的标准？等级究
竟如何划分？有哪些企业、多少产品能够符
合标准，暂时都没有准信。

原因
家电企业不好过，国家补贴救市

2013年5月31日，实施一年的节能惠民
政策结束，也意味着国家停止对家电企业输
血。去年下半年，关于国家接棒节能惠民工
程新政策的传闻不断，却始终没有看到。

近日关于节能惠民政策将推出的消息
甚嚣尘上是为何？

我们或许能从近日家电零售半年数据看
出一二。2014年上半年家电各品类半年数据
出炉， 冰箱零售量、 零售额分别下降10.5%、
8.6%；洗衣机零售量、零售额分别下降4.8%、
0.3%……

“今年上半年，除了空调之外，其余家电
企业的日子都不太好过，从出来的数据就可
以看出来。国家出台补贴可能也存着救市的
目的。”家电资深观察家刘步尘说。

既然大家的日子都不好过，为何只补贴
空调、冰箱？

陆刃波表示，空调、冰箱相较于其他品类
来说，不论是产品，还是企业都较成熟一点。

影响
大企业受益更多，小企业入围更难

每一次新政的出台，或多或少都会影响
到市场终端。

湖南商学院经济与贸易学院彭炳忠教
授认为，不同于过去的“家电下乡”政策只是
鼓励农村消费者去购买商品，现在的领跑者
制度虽然只是对节能效果最好的前几款产
品型号进行补贴，但对于大企业来说是受益
的。 从消费者角度讲也能购买到环保的、消
耗低的产品。领跑者制度的施行能推动企业
发展节能产品，最终使生产节能减排产品成
为所有企业普遍的生产行为。

陆刃波在微博中写道：“大企业显然受
益更多，小企业入围更难，以往发生企业补
贴受益超过产品销售利润的笑话，如能从根
本上杜绝产能过剩、骗补等行为，应该说有
利有弊。”

但对于消费者而言，不管能效等级是高
还是低，性价比高才是硬道理。采用新能效
标准的家电产品固然更加节能，但由于技术
上的提升导致成本增加，价格也相对更高。

■记者 杨迪 实习生 林智文

8月16日晚，体彩超级大
乐透第14095期开奖，全国中
出 4注一等奖 ， 每注奖金
844.81万元，分别出在北京、
湖南、重庆、甘肃四地。其中
我省中得的一等奖出自怀化
市体彩投注站， 这是我省彩
民今年第12次中得超级大乐
透500万元以上一等奖。目
前， 超级大乐透奖池仍高达
5.08亿元。

汉森制药
欲建药材基地

本报讯 8月20日晚，汉
森制药发布2014年中报，公
司 1-6 月 份 实 现 净 利 润
5600万元， 同比增长15%。
公司预计今年前三季度利
润将同比增长5%-30%。同
时，汉森制药称，拟使用超
募资金6254万元在益阳市
设立全资子公司，投资建设
中药材种植及健康疗养基
地。一位湖南私募基金投资
总监表示，汉森制药此举显
然是为了延伸中医药健康
产业链，完善中医药的产业
布局。 ■记者 黄利飞

8月20日，中联重科、弘
毅投资和奇瑞重工在北京
共同宣布，中联重科与弘毅
投资分别以20.88亿元、6.96
亿元， 受让了奇瑞重工共
80%的股份。

仅是中联重科与弘毅
投资的联手，就让这起并购
案充满了想象。有业内人士
分析认为， 弘毅投资的入
股，或是为将来推动奇瑞重
工独立上市做铺垫。

弘毅投资再出手

说起6年前中联重科并
购意大利CIFA一案， 弘毅
投资必然不可不提，彼时刚
成立5年的弘毅投资， 不仅
是慷慨解囊的财务投资人，
而且提供了重要的资讯帮
助和“润滑”作用，成为此项
并购案中重要的“幕后推
手”。

弘毅投资在CIFA并购
案中获利丰厚，早已是业界
公开的秘密。如今，在工程
机械行业周期下行且暂时
没有回暖迹象之时，二者再
度联手出击奇瑞重工的并

购，市场对此充满期待。
弘毅投资董事总经理

陈文表示， 入股奇瑞重工，
一方面是看好农机行业未
来持续的增长，“中国现在
缺乏世界级的农机制造企
业，在这个领域我们还可以
做很多事情。” 另一方面是
对奇瑞重工的高管团队有
信心。

有业内人士分析认为，
此次弘毅投资的加入，或许
就是为了将来推动奇瑞重
工的独立上市做铺垫。

奇瑞重工或更名

为有效降低行业周期
带来的风险，中联重科确定
了工程机械、 农业机械、环
境产业、重型卡车和金融服
务五大板块齐头并进的发
展战略。其副总裁何文进认
为，收购奇瑞重工，是公司
在农业机械板块发展战略
的落地。

在中联重科掌门人詹
纯新的计划里， 并购完成
后，将会对奇瑞重工进行一
系列的整合：把挖掘机和叉

车等不属于农机板块的业
务进行调整剥离，同时将中
联重科旗下涉农的相关资
产整合至奇瑞重工。

“让奇瑞重工集中精力
和资源做大做强农业机械，
使农业机械成为公司又一
利润增长点和业务亮点。”
詹纯新说。

詹纯新还透露，奇瑞重
工的名称将会根据需要做
出更改，但目前还在商讨之
中尚未最终敲定。

或改变受制于人的局面

据奇瑞重工总经理王
金富介绍， 国内农机市场，
尤其是大型农机市场仍然
被外资品牌所垄断。

中联重科表示，农业机
械的这一现状，与20年前的
工程机械行业极其类似，基
于此，中联重科将把多年来
在工程机械领域积累起来
的经验运用到农业机械，助
推中国农业机械登上全球
价值链的高端。

■记者 黄利飞
通讯员 李箐箐

面对整体疲软的国内家电消费市场，国家正在酝酿再次出台补贴政策以刺
激消费。在相关政策空窗一年之后，能效领跑者制度有望在今年国庆节前后正
式落地。

新版节能补贴有望“十一”推出
只补空调、冰箱“节能王” 不过，大企业并不喜欢补贴“政策”

日子不好过，国家给钱，这样的补贴政策业内专家都持反对意见，大企业也是反对声不断。
格力董事长董明珠就表示：“我们不要国家产业政策扶持， 企业自己竞争就能做好。”

美的电器总裁方洪波也曾公开表示，希望政府少出台补贴政策。
“十年前，日本实施过类似政策，不过是为了刺激节能技术发展，让节能产品走向市

场，当时日本空调完成定速向变频转型，而中国就像是‘高考给成绩最好的同学加分’，多
此一举。”刘步尘认为，不出台政策就是最好的政策。

不过，市场上依然有不同的声音。一些企业显然“断奶”就会有危险，志高补贴到期后
由盈转亏，就暴露出对政策的依赖性。

奥维咨询研究院院长张彦斌分析， 其实国家希望推出的能效领跑者制度是一个长期
的制度，不过要顺利实施并达到预期目的，还需要相关配套政策甚至是法律的出台。

中联重科联手弘毅投资收购奇瑞重工

争议

大乐透一等奖
再落湖南

大企业对补贴说“NO”
湖南哪个乡村最美？8月

20日，“最美乡村，快乐休闲”
2014湖南乡村休闲旅游产
品网络推广活动在长沙市拉
开帷幕，“湖南乡村旅游十大
好去处”评选也同步启动。

记者了解到， 此次评选
对象为湖南省所有正规经营
的旅游农庄，网友、专家的火
眼金睛将助游客们选定出游
目的地。 ■记者 潘海涛

我省评选乡村游
十大好去处

2014年全国大学毕业生
727万， 毕业后何去何从。去
年毕业的长沙职业技术学院
旅游管理专业学生孟桂英给
出了答案。 经过一段时间对
旅游行业深入了解， 她和合
作伙伴熊红霞、 尹亚军一起
加盟了海航乐游， 开了一家
自己的门店， 半年时间回本
盈利。她向记者透露，加盟店
全部费用一共10万元左右，
三人分摊。“半年时间我们已
经回本盈利， 特别感谢海航
乐游这个平台实现我的创业
梦想。”
■通讯员 罗丹 记者 潘海涛

加盟旅游连锁店
大学生半年盈利

公司动态

近日，关于新版节能惠民政策将推出的消息甚嚣尘上。


